

Info Genère

Le tchoukball:

un sport à découvrir et à pratiquer!

Un tournoi international dans la ville natale du tchoukball

Lors du Festival international Tchoukball 2000, les meilleures sélections mondiales hommes et femmes de tchoukball, avec les équipes de Grande-Bretagne, de Taiwan, de France, du Brésil, d'Italie et de Suisse, se sont affrontées pour la première fois à Genève, du 9 au 13 août, lors d'un Mondial qui a enchanté le public par des matchs spectaculaires et intensifs.

par Catherine Bernex

Le Tchoukball ? Ce sport méconnu, inventé en 1970 par un médecin genevois du sport, le Dr Hermann Brandt, réunit de nombreux adeptes, tant en Suisse (à Genève, Neuchâtel, Fribourg, Lausanne,...) que dans le reste du monde. Pour jouer, il faut deux équipes de sept joueurs et joueuses (généralement le tchouk se joue en mixte) sur un terrain de basket, un ballon et deux cadres, sorte de trampoline incliné à 55°, situés de chaque côté du terrain. L'équipe qui a le ballon tire sur l'un des deux cadres et, après rebond, la balle doit être saisie au vol par l'équipe adverse. Si c'est le cas, le jeu continue, si la balle touche le sol, le point est marqué.

Tout cela se pratique dans un esprit de fair-play et de respect tant de soi que de l'adversaire. En effet il est interdit de gêner de quelque manière que ce soit l'équipe adverse: pas d'interception, pas d'entrave ni pour le porteur du ballon, ni pour les défenseurs. Les subtilités du jeu sont nombreuses, mais vite assimilées, car très logiques. Le tchoukball offre donc un spectacle détonnant et démontre qu'il existe une autre voie dans la conception du sport.

Ce Festival a donc laissé la place aux meilleures équipes mondiales, mais également aux personnes qui



Photo: Fédération Suisse de Tchoukball

n'ont jamais pratiqué le tchoukball auparavant et ont pu disputer un tournoi populaire, qui a regroupé pas moins de 20 équipes d'amateurs. Grâce à ce tournoi, les membres des clubs de tchoukball suisses ont pu partager leur passion et faire découvrir aux Genevois et à tous ceux qui ont fait le déplacement au Bout-du-Monde, un sport "nouveau", ouvert à tous, jeunes et moins jeunes, sportifs et moins sportifs. Espérons que cet élan va se prolonger au-delà du Festival et que le tchoukball va sortir des sentiers battus.

A Genève, trois entraînements hebdomadaires, permettent à chacun de venir essayer et pratiquer le tchoukball. Par ailleurs, le club genevois participe chaque année au championnat suisse, mais aussi à de nombreuses rencontres amicales dans le cadre des tournois des clubs suisses.

Pour tous renseignements sur le tchoukball tant à Genève que dans le reste de la Suisse :

Daniel Buschbeck 12, Nicolas Bogueret 1219 Le Lignon 022/ 796 67 66

ou Carole Greber 68, route de Grand-Lancy 1212 Grand-Lancy, 022/743 03 28

carole.greber@econophone.ch ou encore sur le site officiel de la Fédération Suisse de Tchoukball http://www.tchoukball.ch